

Se oxigena el reciclaje

La Empresa Provincial de Recuperación de Materias Primas pone en práctica nuevas opciones para facilitar la compraventa de productos de desechos a la población

Texto y fotos: Carmen Rodríguez Pentón

El reciclaje es un proceso cuyo objetivo es convertir residuos en nuevos productos o en materia prima para su posterior utilización. En el extenso y provechoso universo que proporciona la recuperación de materias primas se precisa obrar sin pausa ante los desafíos y adversidades que afronta el contexto económico y financiero del país.

Se trata de multiplicar esfuerzos, dada la alta prioridad que tiene y siempre ha tenido el reaprovechamiento de desechos reciclables provenientes de fábricas, talleres, oficinas, centros educacionales, recreativos, hoteles, establecimientos comerciales y hogares, por tratarse de una actividad que sustituye importaciones, genera exportaciones y coadyuva al encadenamiento productivo.

Sobre nuevas opciones de comercialización destinadas a mantener los niveles productivos de la Empresa de Recuperación de Materias Primas en Sancti Spíritus, conversa con Escambray Osmany Guevara Portales, director de Desarrollo de esa entidad y Noel Álvarez Delgado, al frente de la UEB Sancti Spíritus.

“La Empresa tiene una UEB de Recuperación en cada municipio y un Centro de procesamiento en Nieves Morejón, Guayos, que es el corazón de esta entidad porque de ahí va derecho a la venta. Pasado el bache que dejó la pandemia, se incursionó en un proceso de perfeccionamiento de la gestión general de la empresa que incluyó una inversión para la adquisición de equipos, específicamente 19 triciclos eléctricos, así como mejorar la estrategia de comercialización y llegar a todos los Consejos Populares”, explica Osmany.

¿Qué opciones tiene la población para reciclar latas, botellas, papel, metales y otros insumos recuperables?

“En realidad, se han buscado varias opciones para facilitar la venta a la población, entre ellas, ir puerta a puerta. También se va a las comunidades y a través de las organizaciones de masas se convoca a la población y se hacen festivales de reciclaje. De igual modo, lo intentamos por la vía de los pioneros, a través



Noel Álvarez, al frente de la UEB Sancti Spíritus, comenta sobre nuevas opciones de comercialización.

de un convenio de 2 kilogramos de materia prima por estudiante durante el curso escolar y se recupera mes a mes.

“En la provincia existen, además, 20 puntos de ventas distribuidos por los municipios, donde la población acude a vender, pero están las tiendas móviles que van a los Consejos Populares y hasta allí se mueven las UEB con transporte, pesas y el dinero para hacer las transacciones, así las personas no tienen que trasladar sus cargas a largas distancias.

“También existe un convenio con Comunales, donde intervienen los recogedores de basura, de esa manera la entidad cumple con su plan de recaudación y ese trabajador recibe el pago por la mercancía recaudada”.

¿Cuenta la empresa con otra forma de ingresos a tono con los cambios que hoy tienen lugar en la economía cubana?

“En medio de este contexto, la empresa no puede quedarse estática, de ahí la estrategia de crear tiendas minoristas, por ello



Se busca mejorar la estrategia de comercialización y llegar a todos los Consejos Populares.

surgieron contratos con los nuevos actores económicos para producir determinados insumos en un encadenamiento productivo. Se trata de ir más allá del reciclaje y abrirse a nuevas formas de gestión productiva como la venta minorista a la población, de modo que vendemos tanques para agua que se recuperan dentro de la entidad, sacos, angulares, vigas, tuberías plásticas, mangueras y conexiones, entre otros insumos cuya materia prima sale de lo que se recupera.

“Actualmente existe un establecimiento de ese tipo en Sancti Spíritus, Trinidad, Taguasco y Jatibonico, pero se pretende que en el segundo semestre del año haya uno en el resto de los municipios. Lo más novedoso de esto es que anteriormente, por poner un ejemplo, las botellas debían venderse solo a la Ember, ahora es a quienes las demanden”.

Noel Álvarez Delgado, al frente de la UEB Sancti Spíritus, detalla que esta nueva experiencia ha sido provechosa en el municipio

cabecera, que cuenta con una tienda minorista en el Consejo Popular Kilo-12.

“Ahí hay productos que vendemos a partir de la adquisición de materia prima que procesamos y recuperamos con el objetivo de darle un valor agregado, y una manera más de incrementar el salario, al tiempo que la población se beneficia con insumos necesarios para el hogar, muchos de ellos de gran valor como los muebles de neveras a precios accesibles para la población.

“El municipio cabecera es el que tiene más puntos fijos o casas de compra, con seis distribuidos por la ciudad. A la población le compramos todo tipo de producto, para ello la opción se divulga por diferentes vías y muchos clientes, sobre todo aquellos que son más asiduos, llaman a las dependencias de las tiendas, de manera que con un día de antelación se sabe dónde recoger el producto. Se apoyan, además, en la APK Reciclando, donde los interesados anuncian qué tienen y el personal nuestro lo recoge”.



Los niños podrán encontrar atractivas propuestas veraniegas para su disfrute y aprendizaje.

Joven Club te conecta al verano

Durante los meses estivales estas instalaciones reforzarán sus propuestas con opciones para toda la familia

Mary Luz Borrego

Como ya resulta tradicional, durante los meses de verano los Joven Club de Computación y Electrónica refuerzan sus habituales propuestas con múltiples opciones para compartir conocimiento, alegría y esparcimiento sano en sus instalaciones.

“A lo largo de toda la provincia desarrollaremos acciones como torneos de videojuegos, jornadas de promoción de nuestros diferentes productos y servicios —EcuRed, Mochila, Estanquillo, Reflejos y Ludox—, presentación de ediciones especiales de Mochila y concursos de pintura digital para niños”, detalló a Escambray Yadisney González Velázquez, subdirectora de Comunicación en esa institución.

Además, agregó, desarrollarán

cursos cortos de verano sobre las temáticas de robótica educativa, electrónica, redes sociales y comercio electrónico; y realizarán diversas actividades para acercar a las tecnologías a los diferentes sectores sociales como personas con discapacidad, de la tercera edad, niños y jóvenes, habitantes de zonas rurales y montañosas.

Dirigidas a la comunidad en general, las actividades también incluyen un servicio especial por el Día de los Niños con visitas a hogares de menores sin amparo familiar; una fiesta en las redes sociales en saludo al Día de la Rebelión Nacional, al aniversario 97 del natalicio del Comandante en Jefe Fidel Castro y al Día Internacional de la Juventud; así como el taller Mujeres en las TIC por el 63 cumpleaños de la Federación de Mujeres Cubanas.

“Con las etiquetas #JovenClub-

TeConecta y #TuVeranoEnJovenClub, durante toda la etapa estival se compartirá con los cibernautas cada uno de los principales momentos de este verano virtual por las diferentes redes sociales”, aseguró González Velázquez.

Los Joven Club de Computación y Electrónica, que en esta ocasión también celebran el aniversario 36 de su creación, constituyen una forma de ocupar el tiempo libre en un entorno seguro, a la vez que contribuyen a fomentar una cultura digital a partir del buen uso de las tecnologías.

Estas instituciones nacieron de la iniciativa del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro Ruz, el 8 de septiembre de 1987, y desde entonces se consideran una especie de computadora de la familia cubana a la cual todos pueden acceder durante cualquier época del año.